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Más paz y tranquilidad en Durango

Entregan al Congreso, Plan de
Desarrollo del Gobierno de Esteban

con propuestas de los duranguenses

Jaime
Mijares, nuevo
presidente de
la Asociación

de Hoteles



DURANGO, DGO.
Por la salud de las familias y el

cuidado ambiental, Toño Ochoa
renovó gran parte de los
colectores sanitarios de las
Plantas de Tratamiento Sur y
Cristóbal Colón, responsables del
saneamiento de mil millones de

litros de aguas residuales por día. 
Para esta modernización, que

incluyó 66 metros de ductos
sanitarios, se invirtieron 2.4
millones de pesos, de 142.6
millones que se aplicarán este
año con ese fin, precisó Rodolfo
Corrujedo Carrillo director de
Aguas del Municipio de Durango

(AMD).
Esta obra forma parte del plan

de desarrollo hidráulico de Toño
Ochoa, que incluye acciones en
agua potable, drenaje y
saneamiento, con mil 500
millones de pesos que se
aplicarán durante la
administración.
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DURANGO, DGO.

En el ranking de aprobación de
presidentes municipales de las
capitales del país, Toño Ochoa
sigue posicionándose entre los
mejores, tal como lo muestra
ahora la organización “México
Elige.”

De acuerdo a la citada
medición correspondiente a lo
que va de febrero del presente
año, Toño Ochoa obtuvo 53 por
ciento en el ranking de
aprobación de desempeño al
frente de la administración
municipal de Durango.

Los resultados indicaron que
más de la mitad de la población

está conforme con su trabajo;
ello coincide con las
calificaciones generadas por
otras encuestadoras.  Por
ejemplo, Rubrum lo ubicó
recientemente entre los
primeros 10 lugares de 101.

Ahora, en el ranking de
“México Elige”, el duranguense
se colocó en el lugar 14 de 31
alcaldes, gracias a su gobierno
cercano y de resultados.

En los primeros 100 días de su
administración, Toño Ochoa
alcanzó 130 mil m² de
pavimentación, dos Comedores
Comunitarios, obras hidráulicas
y múltiples acciones de
vivienda, así se ha posicionado
entre los mejores.

Toño Ochoa continúa como uno de
los mejores alcaldes de México

Más calidad de agua en Durango

DURANGO, DGO.
Las nuevas patrullas y el

equipamiento entregado por
Toño Ochoa están generando más
tranquilidad y confianza
ciudadana, así lo señalan en los
recorridos por la ciudad, afirmó
Vanesa García González, policía
del centro histórico. 

“Con las ‘perronas’ atendemos
los auxilios con mayor rapidez y
hay más vigilancia”, relató la
agente de la Policía Preventiva al
referirse a los impactos positivos
de las nuevas unidades.   

García González mostró su
agradecimiento a Toño Ochoa, ya
que además de incrementarse la
presencia policiaca, los agentes
cuentan con mejores
herramientas para proteger a los

duranguenses.
“Que se preocupe también por

nuestra seguridad con estas
nuevas patrullas, los uniformes y

el equipamiento, hablan de un
alcalde comprometido con la

sociedad pero también con los
trabajadores”, finalizó.

Más paz y tranquilidad en Durango



MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
Con más de 40 mil propuestas

de todos los duranguenses, el
Gobierno de Esteban Villegas
Villarreal, a través de la
Coordinación General de Gestión
Gubernamental que encabeza
Jesús Salazar Ibarra, entregó a la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política del Congreso del Estado,
el Proyecto del Plan Estatal de
Desarrollo 2023 – 2028. 

Este plan, donde participó toda
la sociedad, lo entregamos para

su opinión y enriquecimiento, con
la participación de ustedes como
ente representativo en todos los
rincones del estado, puntualizó
Salazar Ibarra, al hacer entrega
del proyecto al presidente de la
JUGOCOPO, Alejandro Mojica
Narváez. 

La intención es que los
diputados puedan enriquecer y
empatar la Legislación Estatal a
un plan de desarrollo que nace de
la sociedad civil organizada, que
se integra a una visión de

Gobierno, con las aportaciones de
los 39 Ayuntamientos, añadió el
coordinador de Gestión
G u b e r n a m e n t a l .
Explicó que, la sociedad se dio
oportunidad, en conjunto con el
Gobierno del Estado, de aportar a
través de distintos mecanismos,
que fueron los seis foros
regionales, donde se recibieron,
analizaron y organizaron 40 mil
propuestas, para cumplir con la
normatividad en materia de
planeación y la revisión estricta

de los programas anuales.
Se realizó un buen trabajo por

parte del Gobierno del Estado,
para tomar la opinión de todos
los sectores de la población
duranguense, detalló Mojica
Narváez al indicar que se cuenta
con 30 días para modificar y
opinar sobre este trabajo.

“Este plan sí recoge las
aspiraciones de los duranguenses
y bajo el liderazgo del
Gobernador, estos seis años si le
va a ir bien a Durango, los

diputados somos testigos del
trabajo de campo que se hizo,
donde se plasmará el anhelo de la
sociedad y el compromiso de los
funcionarios”, destacó el
legislador Ricardo López
Pescador. 

En esta entrega estuvieron
presentes el equipo de la
Coordinación General de Gestión
Gubernamental, quienes
integraron las propuestas, así
como diputados de las fracciones
del PAN, PRI, PRD y MORENA.

Entregan al Congreso, Plan de Desarrollo del Gobierno
de Esteban con propuestas de los duranguenses



PUEBLO NUEVO, DGO.
Con la pronta respuesta del gobernador

Esteban Villegas Villarreal al poner a
disposición las aeronaves del gobierno
estatal y el trabajo en equipo de las
corporaciones de auxilio, se rescató con
éxito y se salvó la vida a cuatro personas
que habían quedado atrapadas en la falda
de un cerro, dentro de la comunidad de
Santa Lucía.

“Misión cumplida, aquí somos sus
amigos, ya están con su gente”, fue la
expresión del comandante Luis Arturo
Saucedo, quien junto con el capitán Erick
Zepeda Michel en la tripulación
aeromédica, realizaron las maniobras de
rescate, para lo cual utilizaron cuerdas, ya
que por el lugar donde se encontraban las
personas, no fue posible aterrizar el
helicóptero.

El titular de la Coordinación Estatal de
Protección Civil, Arturo Galindo Cabada,
indicó que los trabajos de auxilio, duraron
alrededor de tres horas, ya que era una
zona de difícil acceso y pese a
inconvenientes como la presencia de
viento de hasta 90 kilómetros por hora,
se realizó un esfuerzo conjunto de
Protección Civil de Pueblo Nuevo y los
rescatistas.

Galindo Cabada, recordó que tal como lo
anunció el gobernador Esteban Villegas,
se puso a disposición de los
duranguenses, las aeronaves con las que
cuenta el Gobierno del Estado, como en
esta ocasión que el helicóptero sirvió para
el rescate de estas personas, ya que en el
caso de una de ellas, se complicó un poco
su salud y con estas maniobras
inmediatas, fue posible regresarlos sanos
y salvos.

Asimismo, señaló que ya se han
utilizado para traslados médicos y por
instrucción del Ejecutivo Estatal, dichas
naves se encuentran siempre en
mantenimiento óptimo, listas para
cualquier emergencia de los ciudadanos.

Cabe mencionar que en este rescate,
fueron cuatro personas a las que se les

brindó el auxilio: Eufrocino Blanco de 64
años, Gumaro Blanco de 37 años, Josué

Ceferino Langarica Rosas de 32 años y
Roberto Rodríguez de 29 años.
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Usan helicóptero del Gobierno del Estado para
rescatar cuatro personas en Pueblo Nuevo
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
“Los retos no es la única

manera para ser admirados, sino
también se puede llegar a tener
seguidores en el tema deportivo,
cultural y muchos otros”, indicó
el presidente de la Asociación de
Padres de Familia en el estado,
Miguel Ángel Villanueva Ruano
al referirse a las peleas que se
están registrando afuera de los
planteles.

Apuntó que es necesario fijar
responsabilidad a los
adolescentes que protagonizan
peleas a las afueras de las
instituciones educativas.

Explicó que hay que imponer
estrategias de contención para
cambiar las actitudes que están
prevaleciendo de manera
particular en el nivel secundaria,
trabajar en el cambio de
actitudes y no sacar a un
adolescente de sus estudios por
presentar dicho
comportamiento.

Cada escuela debe aplicar los
protocolos que en teoría deben
tener, pero sobre todo exigir

compromiso de parte de los
padres para que a través de
pláticas y talleres se cambie la
actitud de las y los adolescentes
a una forma positiva.

Una estrategia para inhibir las
peleas que se dan para obtener
seguidores en las redes sociales
es aplicar un cambio de turno y
si no se comprometen a cambiar
la actitud tanto ellos como sus
padres a apoyarlos se turnarán a
otra institución, “pues cuando
hay reprimendas también las
cosas cambian”.

Asimismo. dijo que se puede
programar visitas a los centros
de readaptación para menores
infractores, con el objetivo que
los adolescentes conozcan de
voz de sus homólogos que el
camino de la violencia puede
repercutir no solo en ellos, sino
en la vida de la familia.

Para llegar a sancionar a un
adolescente es necesario hacer
una investigación de todas las
partes para no etiquetarlos, esto
a través de ver todos los ángulos
y diagnosticar la situación que se
vive y la posible solución.

Hay mejores opciones para
conseguir un like

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En asamblea, la Asociación de

Hoteles eligió a Jaime Mijares
Salum como nuevo presidente
por el periodo 2023-2025.

Fue la tarde del lunes 13 de
febrero cuando se constituyó la
asamblea de la asociación, a
efecto de llevar a cabo la elección
del nuevo presidente y mesa
directiva.

Tras la convocatoria, en unidad
se conformó una sola planilla, la
cual estuvo encabezada por Jaime

Mijares y la mesa directiva
integrada por Francisco Martínez
Díaz de León, como
Vicepresidente 1;  como
vicepresidente 2, Eleazar Gamboa
de la Parra; Francisco Durán, se
coloca como Vicepresidente 3,
mientras que en el cargo de
secretaria, Ilse Dinkel; Diana Luna
es prosecretario; Liliana Gamboa,
tesorera; Ana Luisa Durán,
protesorera; comisario, Guillermo
Madrazo; Oliver Machado en el
área de Vinculación; Daniela
Zavala en afiliación; Angélica
Mena en Capacitación; Carlos

Favila en Relaciones Públicas y
Miguel de Jesús Ortiz como vocal.

Asimismo, Martin Gamboa,
Fernando Durán, Guillermo
madrazo y Francisco Martínez
Díaz de León conforman la
Comisión de Honor y Justicia. 

Posterior a la toma de protesta,
el nuevo presidente puso en
relieve algunos retos y proyectos
en beneficio del sector, que en
términos generales, se basa en
acciones bajo el objetivo principal
de generar turismo para
Durango, crecimiento de servicios
y espacios de atracción.

Jaime Mijares, nuevo presidente
de la Asociación de Hoteles
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Tomará tiempo
estabilizar el
gobierno estatal
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Daniela Soto, secretaria

general del Partido
Revolucionario Institucional
(PRI), dijo que el gobernador
del estado recibió una
administración convulsa y con
muchas irregularidades y
tomará un tiempo estabilizar
este gobierno.

Afirmó que la ciudadanía, le
dio una segunda oportunidad
al PRI derivado del catastrófico
desempeño del gobierno
anterior.

Apuntó que su partido debe
valorar esta nueva
oportunidad dando
resultados.

Al referirse a las
declaraciones de Marko
Cortés, dirigente nacional del
Partido Acción Nacional quien
defendió la administración de
José Aispuro Torres, Soto
Hernández, aseguró que el
único legado que dejó es de
abuso y corrupción que ha
costado vidas por el brote de
meningitis.

Explicó que abrir la puerta a
José Aispuro Torres para que
se convierta en candidato es
descabellado por el rechazo de
la ciudadanía, sin importar de
que partido provenga.

Una persona no hace un
partido y la alianza Va por
Durango sigue trabajando "la
gente nos quiere juntos, pero
no para ser cómplices",
concluyó.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de Canaco, Jorge

Ochoa Arámbula señaló que los
precios de los regalos para esta 14
de febrero subieron entre un 15 y
20 por ciento. 

En entrevista en el preámbulo
de la celebración de los
enamorados, el líder del comercio
organizado manifestó que esta es
una de las fechas más
importantes para el repunte de
ventas, igual que sucede con el 10
de mayo y en esa tesitura es que
se han proyectado buenas
expectativas en los giros que
tienen una mayor movilidad,
como son florerías, dulcerías,
chocolaterías, restaurantes, entre

otros.
No se tiene medido cuánta

derrama dejó la pasada
celebración, sin embargo, se cree
que habrá una recuperación con
las ventas de este día en los
sectores específicos, añadió
Ochoa Arámbula.

"Estamos apostándole a que los
consumidores lleguen a las
tiendas de Durango, de esa
manera se puede reactivar,
aunque sea por una temporada
muy corta la economía del estado
", recalcó enfatizar que es muy
positivo que no todo se vaya a los
grandes almacenes o grandes
cadenas comerciales.

Manifestó que no se puede dejar
de lado la existencia de la
competencia desleal en estas

fechas tan importantes y que son
de alto flujo comercial y
desafortunadamente esto pega a
quienes están formalmente
establecidos, sobre todo en el
centro de la ciudad donde existe
un alto impacto por ello, pues
negocios informales suelen
colocarse al exterior de negocios
formales que venden el mismo
tipo de productos, pero lo venden
a menores costos porque a ellos
no les cuesta ni tributar, ni pagar
local, empleados, aseguranzas, ni
nada.

Reconoció que la a la autoridad
le ha faltado mano dura en este
sentido, sin embargo, en este
momento ya se han tenido
pláticas suficientes y se espera
que pronto tomen cartas en el

asunto y que todo esto llegue a
buen camino.

No obstante, dijo que ojalá
pronto quienes ahora son
informales transiten a hacer las
cosas bien.

En el tema de los aumentos
indicó que en los productos de
temporada como muchos otros
han incrementado entre un 15 y
un 20 por ciento, hablando de
regalos en general.

Regalitos del Día del Amor y la Amistad, 20 % más caros
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Invita la FAMEN a congreso nacional de nutrición
DURANGO, DGO.

La Facultad de Medicina y
Nutrición de la Universidad
Juárez del Estado de Durango, en
el marco del XV aniversario de la
licenciatura en Nutrición, llevará
a cabo el congreso nacional “La
esencia de la nutrición desde la
ciencia y el ejercicio ético”. Será el
16 y 17 de marzo en el Centro
Cultural y de Convenciones
Bicentenario. 

Dentro de este congreso se
realizarán distintas actividades,
habrá conferencias con ponentes
de reconocimiento internacional,
además de talleres diversos, una
carrera de convivencia y
certificación ISAK. 

Entre las conferencias que se
presentarán se encuentran “Docencia e
investigación en alimentos y nutrición”,
“Información y comunicación en
alimentación y nutrición”, “Farmacéutica
relacionada con la alimentación y
nutrición”, “Alimentación y nutrición en la
salud y enfermedad”, “Alimentos e
industria alimentaria”, por mencionar
algunas. 

Además, habrá talleres relacionados con
la gastronomía local, huertos urbanos,
nuevas tendencias de la alimentación
complementaria, estrategias nutricionales
para la pérdida de grasa corporal,
alimentación a base de plantas, entre otros

que, por cierto, tendrán diferentes sedes. 
La certificación ISAK es un

reconocimiento otorgado por la Sociedad
Internacional para el Avance de la
Kinantropometría (ISAK), que es una
organización de profesionales e
investigadores vinculados con el deporte,
la salud, la nutrición y la antropología. 

Para más información referente a este
congreso, los profesionales de la nutrición
interesados pueden acudir a la FAMEN y
estar atentos a las publicaciones en la
página oficial de la institución, ya que
habrá diversos precios y promociones
especiales para estudiantes. 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
consideró estéril el discurso del
líder nacional del PAN, Marko
Cortés, quien alabó al pasado
gobierno; eso no suma y
“claramente él no trae toda la
película de lo que pasa en
Durango". A la clase empresarial
se le quedó a deber mucho en la
pasada administración estatal.

Después de la polémica
generada el pasado fin de semana
con la visita del líder nacional del
PAN, quien aseguró que el pasado
gobierno ha sido el mejor, la líder
fue cuestionada en torno a su
opinión, sobre todo por el
antecedente de deudas
mayúsculas a la proveeduría
local.

"Son cuestiones estériles, yo
puedo decir que Marko Cortés no

traía toda la película completa de
lo que está pasado en Durango y
son desafortunados sus
comentarios, ahorita Durango no
está para ese tipo de
comentarios", aseveró.

Agregó que lo que se requiere es
trabajar, es unidad y no que se
venga a decir quién hace mejor o
peor su trabajo, incluso no es algo
que le toque calificar a los
partidos políticos, ni del PRI, ni
del PAN, ni d ningún partido,
porque la evaluación a los
gobernantes se hace desde la
ciudadanía.

"No entiendo por qué hacer eso,
es como si yo junto a mis amigos
para que me digan que estoy
bien, eso en esos tiempos
modernos no funciona, está fuera
de todo contexto”, dijo.

Respecto a la posibilidad de que
el exgobernador José Aispuro sea
candidato al Senado de la
República, la líder empresarial consideró que ese es un tema que verán los partidos políticos, porque eso sí les toca. 

Estériles elogios entre políticos,
ciudadanos son quienes deben calificar



DURANGO, DGO.

“Desde el Congreso del Estado
se trabajará en leyes y reformas
que fortalezcan la cultura de la
paz”, afirmó el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Alejandro Mojica
Narváez durante la primera
sesión ordinaria del Consejo
Consultivo por la Paz que se
realizó en la sede del Poder
Legislativo.

En su mensaje de bienvenida, el
también coordinador del Grupo
Parlamentario del PAN destacó
que a través del Parlamento
Abierto se trabajará en los
ordenamientos acordes a la
realidad que viven los
duranguenses y la entidad, “a
pesar de que Durango es un
estado Seguro, trabajamos en el
tema de la violencia intrafamiliar,
ya que en siete de cada 10
familias se presenta esta
situación”, expresó.

Igualmente, Mojica Narváez
aseguró que en la actual
legislatura se tiene un Congreso
de puertas abiertas, “no podemos
hablar de paz, sin dejar de lado la
seguridad, ahí estará el esfuerzo
del Congreso del Estado en
fortalecer los valores y poner en
el centro al ser humano”, señaló
tras destacar la inclusión del

Derecho a la Paz en la
Constitución Política del Estado.

Como integrantes de la
Comisión de Gobierno de este
organismo que encabeza Emily
García Montiel, los diputados
Ricardo López Pescador y Enrique
Benítez Ojeda, anfitriones en esta
sesión realizada en el Congreso
del Estado, presentaron los
avances en relación a la iniciativa
de la ley de Fomento y Cultura de
Paz que se analiza en el Congreso.

Ricardo López Pescador,

coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, dijo en
relación a la iniciativa de ley de
Fomento y Cultura de Paz que
analizan las diputadas y los
diputados, “hay condiciones para
que sea la primera ley que exista
en el país en esta materia”.

“Tenemos muy claro, la
importancia de construir una
agenda legislativa dirigida hacia
la construcción y fortalecimiento
de la paz, podemos hacer algo
desde el Poder Legislativo”,

resaltó López Pescador.
Por su parte el diputado Luis

Enrique Benítez Ojeda dio a
conocer que a la fecha existen 446
iniciativas que se analizan en las
diversas comisiones, de las cuales
93 propuestas tienen relación con
la agenda de la paz y no violencia.

Igualmente, precisó que en
estos momentos se están
analizando cuáles iniciativas de
reformas son viables, con la
finalidad de establecer un plan de
trabajo para desahogarlas.

Por su parte la presidenta del
Consejo, Emily García Montiel y
los consejeros presentes en la
reunión, coincidieron en
reconocer la participación de las
y los diputados para promover la
cultura de la paz y su aportación
con su trabajo legislativo para
esta causa.

Durante la reunión de trabajo,
también se contó con la
participación de las diputadas
Sandra Amaya, Sughey Torres,
Sandra Reyes y Jennifer Deras.
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DURANGO, DGO.
La Escuela Preparatoria Diurna

de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (EPD-UJED)
terminará próximamente, se
espera que para el mes de marzo,
el domo que se construye sobre
las canchas funcionales, con lo
que se pretende brindar una
mayor protección a los
estudiantes durante los tiempos
en que usan estos espacios, según
comentó el director de la unidad
académica, Javier Rodríguez
Juárez. 

Dijo que esta obra es muy buena
para la comunidad de la EPD y
son mínimos los detalles que
faltan para concluirlo. “Es un gran
beneficio para nuestros
estudiantes, pues fue una

solicitud de ellos a la que se le dio
pronta respuesta y hoy ya es toda
una realidad. Este domo los
protegerá de las inclemencias del
clima, específicamente de los
rayos de sol y la lluvia”, precisó.  

En ese sentido, comentó que el
rector Rubén Solís Ríos ha sido un
gran aliado de la escuela, “… con
su apoyo se logró la remodelación
de los baños del primer y
segundo piso y está el
compromiso de continuar con los
del tercer piso durante este
semestre o inicios del próximo,
por ello nuestro reconocimiento y
agradecimiento, porque siempre
obtenemos una respuesta
favorable de su parte”.

Señaló además que la nueva
biblioteca de la escuela va muy
bien, pues está por concluirse la

segunda etapa de su construcción
y en este mismo año se iniciará la
tercera, hasta su conclusión. “El
renglón de la infraestructura ha
sido, desde mi llegada a la

dirección de la escuela, una parte
primordial de mi proyecto de
trabajo y gracias al apoyo del
señor rector hemos cumplido y
seguiremos trabajando por el

beneficio de nuestra querida
Preparatoria Diurna, la cual es un
referente de la educación media
superior en la Universidad y en el
estado”, finalizó. 

Por concluir el domo de
la Escuela Preparatoria
Diurna de la UJED

Congreso impulsará agenda legislativa a favor de la paz 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder de la sección 44 del

Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), Efrén Estrada Reyes,
insistió que no hay riesgo de
despido para los trabajadores de
base del magisterio, esto ante el
replantilleo.

Dijo que la función del
sindicato es que no se afecte a
los trabajadores y si existen
posibles despidos será de
trabajadores de contrato.

Explicó que la función de la
autoridad es administrar mejor
los recursos, el replantilleo es
necesario, pero debe hacerse de
forma prudente.

El sistema educativo es muy
complejo y cambia todos los

días, se manejan contratos,
incapacidades, entre otros.

En lo que se refiere al posible
cierre de planteles ubicados en
el centro de la ciudad por baja
matrícula, dijo que se deben
tomar en cuenta situaciones
afectivas y políticas de las
personas que por mucho tiempo
han mantenido abiertas esas
escuelas.

En caso que esto se dé los
trabajadores deberán ser
reacomodados a escuelas de
otras áreas de la ciudad donde
hay crecimiento, ya que el
centro prácticamente está vacío
y solo lo habitan personas
adultas.

Por ello, se considera abrir
nuevos planteles a otros
espacios y que los trabajadores
conserven su empleo.

No hay riesgo de
despido, insiste SNTE

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor priista Antonio

Morales, advirtió que los
comerciantes de los parques que
no tengan permiso habrán de ser
desalojados, pero la Comisión de
Actividades Económicas, les
habrá de ofertar lugares
rentables.

No se trata de afectar a los
comerciantes ni a nadie, pero sí
garantizar los esquemas de
seguridad.

"No se nos puede olvidar que a
partir del 2020 el parque
Guadiana es un área natural
protegida, su flora, fauna".

Apuntó que es necesario
ajustarse a ello, el orden a veces
no es bien aceptado, pero no se
tiene otra ruta que ser
congruentes.

Dijo que había una
animadversión en su contra, por
su demanda de hacer real el
reordenamiento, pero pudo
dialogar con los comerciantes y
explicarles que estas medidas son
para garantizar el buen ejercicio

de sus actividades económicas,
así como garantizar que tengan
permisos y quienes expendan
alimentos tengan sus dictámenes
de salud pública y quienes tengan
juegos mecánicos sus dictámenes
de Protección Civil.

Comerciantes del parque sin permiso serán
desalojados

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El costo de las flores se elevó

hasta 30 por ciento debido a
inflación, alta demanda y factores
del clima, informó Gabriela
Espinosa de los Monteros,
empresaria del ramo, quien
además manifestó que preocupa
la competencia desleal que existe
por la informalidad.

La empresaria que es afiliada de
la Cámara Nacional de Comercio
(Canaco), expuso que existen
diversos factores que se enfrentan
sobre todo en esta temporada que
es la más alta para el comercio de
arreglos florales, debido al
romanticismo de la fecha.

Indicó que si se compara el
precio de las flores que se tenía el
año pasado, ahora se observa un
incremento de 30 por ciento en
promedio. El aumento se debe a
factores climáticos, a la alta
demanda, pero indudablemente
tiene que ver la inflación, si antes
había arreglos de 280 a 300 pesos,
hoy se dispararon a casi 500 y no
es un tema de la florería sino son
los precios que otorgan los

proveedores.
Desde tulipanes, rosas, entre

otros, todo resulta más caro en un
30 por ciento si se compara con
los precios del año pasado,

Sin embargo, consideró que la
respuesta de los clientes ha sido

buena a pesar de que se han
ajustado a ciertos presupuestos,
están invirtiendo un promedio de
500 a mil pesos por arreglo.

LA COMPETENCIA DESLEAL
Indicó que desafortunadamente

la competencia desleal persiste

porque justo los días de alta venta
aparecen algunos comerciantes
informales que venden a precios
muy baratos, sin embargo, la
calidad de la flor es menor.

Resaltó que para las empresas
que se dedican a este giro, es

importante tener una buena
venta tanto el 14 de febrero, como
el 10 de mayo porque ahí se
capitalizan y agarran vuelito para
cumplir con las prestaciones de
fin de año y sostener las empresas
en tiempos de ventas bajas.

El costo de las flores creció
hasta un 30 % este 14



GÓMEZ PALACIO, DGO.

Atendiendo las indicaciones de
la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, continúan los
trabajos de limpieza, poda y
recolección de escombros al
interior de planteles educativos a
través del programa “Brigadas
con estrella”, la mañana de este
lunes la Escuela Primaria 15 de
Septiembre, ubicada en la colonia
Miguel de la Madrid, fue la
beneficiaria de este programa.

Gracias al trabajo conjunto
entre dependencias municipales
y personal del 72 Batallón de
Infantería, se llevaron a cabo las

siguientes acciones: poda de
árboles, barrido, recolección de
escombros, así como la extracción
de árboles que ya representan
algún riesgo para infantes e
infraestructura propia del plantel.

El director de Servicios Públicos
Municipales, Fernando Díaz
Femath,  dijo que, “la mañana de
este lunes, cuadrillas de Limpieza,
Parques y Jardines y Alumbrado,
con el apoyo de personal de
Ecología y voluntarios del
Instituto Municipal de la
Juventud, efectuaron una efectiva
intervención tanto en el interior
como a las afueras de la escuela
15 de septiembre, siguiendo las
instrucciones de nuestra señora

presidenta Leticia Herrera, de
brindar espacios dignos a los
niños de esta escuela”.

En ese sentido, comentó que,
“Brigada con Estrella”, estará
atendiendo las necesidades de las
escuelas de este municipio que
así lo requieran, llevando estas
acciones a plazas, calles y
andadores que también lo
ameriten.

“La visión de la presidenta es
muy clara y nosotros como
dependencias públicas debemos
de trabajar siempre en esa
sintonía, por ello, no vamos a
bajar la guardia ante esta
encomienda”, comentó Díaz
Femath.
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO. 

- Debido a que en últimas fechas
se han intensificado los
accidentes en motociclistas,
Eduardo Rangel Arámbula
Subdirector de Tránsito llevará a
cabo un operativo vial.

La Subdirección de Tránsito y
Vialidad de Gómez Palacio, dio a
conocer que intensificó la revisión
de las medidas de seguridad para
los conductores de motocicletas,
con la finalidad de disminuir los
accidentes relacionados con estos
vehículos.

Se informó que en los últimos
días se han registrado diversos
percances donde los involucrados
han sido principalmente

motociclistas, algunos de fatales
consecuencias como hace tiempo
el registrado en el
fraccionamiento El Manantial,
donde una mujer falleció de
manera instantánea y el
conductor de la motocicleta
resultó gravemente lesionado,
ambos carecían de casco de
seguridad.

Por lo anterior, se determinó
intensificar los operativos de

revisión de las medidas de
seguridad que deben cumplir los
conductores de este tipo de
vehículos, tales como portar
casco que incluye a su posible
acompañante, no viajar más de
dos personas en la unidad, no
llevar niños ni bultos, así como no
exceder los límites de velocidad,
no conducir bajo los influjos del
alcohol y no realizar maniobras
peligrosas que pongan en peligro

su integridad física y de quien lo
pudiera acompañar.

Los filtros de revisión se
instalarán en las principales vías
de comunicación de las colonias;
se reiteró que con este tipo de
acciones se busca prevenir
accidentes de fatales
consecuencias.

Deben portar los motociclistas
su casco para evitar accidentes
mortales.

Revisarán que conductores
de motocicletas porten casco

Continúan trabajos de limpieza en escuelas de Gómez Palacio
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*Abren espacio a
artistas locales para
comercializar sus
productos
*Con el Gobernador
Esteban, diputados
panistas trabajarán
en unidad por
Durango
*Egresa la

generación XXIII de docentes de
Lengua Inglesa de la Escuela de
Lenguas UJED
*Médicos exigen proceso justo y claro
para sus colegas
*Feligresía a la baja
*A la Mesa de Redacción del autor de
esta columna pasó a saludar Gerardo
Falcón Grimaldi 
*Según la Historia
*Los Chaparros
*La Incomoda
*La Preguntilla
El Ayuntamiento de Gómez Palacio, que

encabeza la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
a través de la Dirección de Arte y Cultura,
invita a todos los artistas locales a formar
parte de la Gran Feria de Arte y Diseño
2023 denominada Ágora, que se llevará a
cabo en esta ciudad el próximo sábado 25
de febrero.

Ágora se realizará en la "Plaza

Fundadores", a un costado del museo Casa
Faya, a partir de una convocatoria
trimestral, que reunirá a los artistas
gráficos, visuales y plásticos de Gómez
Palacio y la Comarca Lagunera.

XXXXX
Al participar en la Reunión Plenaria del

Grupo Parlamentario del Partido Acción
Nacional, el gobernador Esteban Villegas
Villarreal reiteró su apertura para trabajar
en coordinación y unidad con los
legisladores de cada partido en favor del
desarrollo y bienestar de las familias
duranguenses.

En esta reunión estuvo presente también
el alcalde de la capital Toño Ochoa y el
presidente del partido en Durango, Mario
Salazar Madera, ante quienes el
coordinador de los diputados panistas en
la Cámara local, Alejandro Mojica Narvaez,
afirmó que “las y los diputados del PAN
estamos más unidos que nunca y
trabajaremos por la gente, para defender
las causas reales de los duranguenses”.

XXXXX
El Auditorio de la Universidad Juárez del

Estado de Durango fue la sede de la
entrega de cartas a los integrantes de la
generación XXIII de licenciados en
Docencia de Lengua Inglesa, egresados de
la Escuela de Lenguas, donde a nombre del
rector Rubén Solís Ríos el director

institucional de Posgrado e Investigación,
Jaime Fernández Escárzaga, destacó la
importancia que tiene la enseñanza de
otros idiomas en el mundo actual.

XXXXX
El gremio médico en La Laguna exige un

proceso justo y claro contra galenos
detenidos por presuntos vínculos con la
meningitis, piden respeto a la presunción
de inocencia, que no haya linchamiento
contra médicos y que la investigación
profundice en los verdaderos
procedimientos de un anestesiólogo,
indicó doctor David Sifuentes. De inicio, no
es viable que un médico porte su propio
medicamento, es más factible que los
hospitales con dueños o administrativos
cercanos "se presten medicamento",
expresó al referirse en torno a algunas
justificaciones que se han dado por parte
de las autoridades de Fiscalía.

XXXXX
Sacerdotes de la región lagunera, se

quejan de la disminución en el número de
feligreses que acuden a los templos
católicos, y de que muchos se han pasado
a otras comunidades cristianas. Pero la
culpa no es de ellos. Hay que reconocer
que desde que llego al nivel de catedral la
diócesis, ha hecho un gran trabajo
pastoral y que incluso debido a sus
actividades se ha comenzado a revertir un
poco esta situación.

XXXXX
A la Mesa de redacción del autor de esta

columna, pasó a saludar el profesor
Gerardo Falcón Grimaldi, ex secretario

General Sección 44 del Instituto 18 de
Marzo y Secretario General de la
Delegación D-11-2. Quien señaló “La
Educación es Primero y la defensa de los
trabajadores de la Educación siempre será
respetada”.

XXXXX
Según la historia, cada reina llamada

“Juana” ha sido asesinada, ha muerto
joven, ha estado en la cárcel, ha sido
destronada o se ha vuelto loca. Juana la
hija de los reyes católicos que llegó a ser
Reina de castilla se volvió loca cuando su
esposo “Felipe el Hermoso” murió, por eso
se le recuerda como “Juana la Loca”.

XXXXX
Los Chaparros: Se encontraba Dios

haciendo hombres, cuando hizo una forma
de barro muy pequeña. Un Ángel se acercó
y le dice: Señor, antes de que le des vida,
recuerda que los chaparros son muy
infelices, vengativos, acomplejados…
Mejor ponle más barro a esa figura y hazlo
más grande. El señor no le hizo caso y
terminó de hacer la figura y dijo: Hágase
un chaparro. -En ese momento el nuevo
humano dijo: ¡Gracias por el milagrito,
viejo desgraciado!

XXXXX
La Incomoda: El reencuentro. El nuevo

tiempo del tricolor ¿es de reconciliación?
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Como el
perro de la tía Cleta; que la primera vez
que ladró le rompieron la jeta”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La Oficina de enlace de la

Secretaría de Relaciones
Exteriores, ubicada en el segundo
piso de la presidencia Municipal
de Gómez Palacio, alerta a la
población para que no se dejen
engañar por páginas de internet
que ofrecen tramitar el pasaporte
o agendar citas para realizar los
trámites, ya que son sitios
fraudulentos, señaló la titular de
la dependencia, Sandra Patricia
Arreola Michel.

"Diariamente, se reciben
llamadas telefónicas de gente que
pregunta sobre el estatus de su
pasaporte o su cita, o bien acuden
a las oficinas, en busca de saber
cómo va su trámite, pero se
llevan desagradable sorpresa
cuando les informan que, su
trámite lo realizaron en una

página fraudulenta". Detalló
Arreola Michel.

La titular de la dependencia
alerta a la población que va a
realizar su trámite que, la Oficina
de Enlace no pide pagos en
tiendas de conveniencia, ni por
transferencias, los pagos se hacen
directamente en el banco,
además, pide que no accedan a la
página googleando, sino que
tecleen en la barra de navegación
letra por letra el enlace oficial
siendo este:
https://citas.sre.gob.mx.

Por otra parte, añadió que, la
Oficina ya ha puesto las
denuncias correspondientes de
casos de fraude ante la Fiscalía,
dependencia que está a cargo de
la investigación, “es una lástima
ver cómo llegan familias
completas a informarnos que,
han sido víctimas de fraude y que

han pagado hasta 13 mil pesos”,
señala la entrevistada. 

La dependencia entrega
diariamente 55 pasaportes en un

horario de 8 de la mañana a 4 de
la tarde.

Alertan sobre páginas fraudulentas
que ofrecen tramitar pasaportes 



Redacción
DURANGO, DGO.

Con la finalidad de brindar
custodia a funcionarios del
Gobierno Federal y seguridad a
los jóvenes estudiantes que
reciben su beca Benito Juárez, del
programa Bienestar, elementos
de la Policía Estatal a través del
Mando Único y policías
municipales brindan protección
en los diferentes municipios para
garantizar que la entrega se
realice sin incidentes mayores. 

Estos apoyos se están brindando
en todos los municipios donde lo

solicitan las autoridades del
Gobierno Federal, informó el
Comisionado Oscar Galván
Villarreal, Secretario de Seguridad
Pública, indicando que para
garantizar la entrega de estos
apoyos se brinda seguridad a los
funcionarios que trasladan el
recurso, así como resguardando
los lugares donde se llevan a cabo
estas entregas, sin que hasta el
momento se hayan presentado
incidentes.

En Otáez se llevó a cabo la
entrega de estos apoyos
económicos a un total de 325
jóvenes beneficiados con estas

becas, motivo por el cual, en
operativo de prevención y
vigilancia, tanto al interior del
Auditorio del Pueblo que se ubica
en la cabecera municipal, como al
exterior se aseguró el perímetro
para que dicha entrega se pudiera
realizar sin mayor problema. 

De igual forma en Guanaceví
agentes de la Policía Estatal
hicieron presencia en la entrega
de 132 becas a estudiantes de
educación básica y media
superior, resguardando el local
donde se entregaron estos apoyos
económicos a los jóvenes
estudiantes. 

Redacción
DURANGO, DGO.

A través de la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED),
obtuvo sentencia condenatoria
de 13 años y cuatro meses de
prisión en contra de Joel Rojas
Venegas, por la comisión del
delito de pederastia, cometido
en perjuicio de una menor de
edad.

Fue mediante los elementos
de prueba aportados por la
agente del Ministerio Público
adscrita al Centro de Justicia
para Niñas, Niños y
Adolescentes, la cual consiguió
que un Juez de Control dictara
la sentencia. 

De acuerdo con la información
que integra la carpeta de
investigación, el agravio en

contra de la menor se registró
en los meses de febrero y abril
de 2021, en la localidad El
Durazno, Dgo., cuando el ahora
imputado tomó provecho de la
menor.

Luego de la agresión sexual,
los familiares de la víctima
presentaron denuncia penal
correspondiente ante la FGED,
donde las autoridades
especializadas iniciaron las
diligencias correspondientes y
solicitaron la orden de
aprehensión en contra de Joel.

Finalmente, mediante un
procedimiento abreviado el Juez
de Control y Enjuiciamiento
dictó sentencia condenatoria en
contra de Rojas Venegas por 13
años y cuatro meses de prisión,
así como al pago por concepto
de multa de 136 mil pesos.
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Esteban Trejo Rueda, de 80 años
de edad, radicado en la colonia

Miguel de la Madrid, de Gómez
Palacio, Dgo., murió al intentar
ganarle el paso al tren.

El accidente se suscitó el lunes, a

las 12:30 horas, cuando Esteban
circulaba por el bulevar Jabonoso a
bordo de una camioneta Chevrolet,
tipo Pick-Up, color gris, y al intentar

cruzar las vías férreas fue
impactado por una locomotora, por
lo que inmediatamente fue
trasladado para recibir atención

médica a la clínica 51 del IMSS,
lugar en el que pese a los esfuerzos
de la ciencia médica perdió la vida
horas más tarde.

Intenta ganarle el
paso al tren y muere

Sentencian a pederasta a
más de 13 años de cárcel 

Brinda SSP seguridad en entrega de beca
Benito Juárez en municipios 



Muere
atropellado en
la autopista a
Gómez Palacio
Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 55 años de edad, de
nombre Vicente Hernández
Reyes, originario de la localidad
Yerbanís, de Peñón Blanco, Dgo.,
perdió la vida al ser atropellado
en la autopista Durango-Gómez
Palacio.

Los hechos ocurren la tarde del
lunes, a las 13:50 horas, cuando
se suscitó un accidente vial de
tipo atropellamiento sobre la
autopista antes mencionada, a la
altura del kilómetro 60, donde
Vicente fue impactado por un
camión tipo volteo, color blanco,
conducido por Jonathan, quien
lejos de auxiliarlo se retiró del
lugar dejándolo sin vida.

De este evento tomó
conocimiento el agente del
Ministerio Público adscrito a
Guadalupe Victoria, quien ordenó
su levantamiento y traslado al
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Una llamada al 911 alertó a los
agentes de la Policía Estatal, ya
que se alertaba de una joven que
presentaba una fuerte crisis de
depresión con ideación suicida y
cuyas intenciones eran las de
aventarse del puente Baluartito,
sobre el boulevard Guadiana.

La oportuna intervención de los
oficiales evitó una tragedia.

Fue la Unidad de Rescate del

Programa Esmeralda,
perteneciente a la Secretaría de
Seguridad Pública, quienes se
trasladaron al lugar con un grupo
de psicólogos especialistas en el
tema, después de un tiempo de
tener atención profesional, se
logra la contención emocional en
la joven; a la llegada de los
padres, refieren que su hija está
bajo tratamiento y que de
manera inmediata acudirán con
su doctor, con el objetivo de
brindarle el apoyo necesario.

PE salva a mujer de quitarse la vida  

Cuchillo en
mano despojó
a una mujer
de IPhone
Redacción
DURANGO, DGO.

Una joven mujer solicitó la
presencia de la policía
municipal para que
detuvieran a Gregorio de 52
años de edad, por haberla
amagado con un cuchillo de
aproximadamente 35
centímetros para despojarla
de un IPhone rosa.  

El presunto ladrón fue
detenido al exterior de una
papelería ubicada en el
fraccionamiento Caminos del
Sol, asegurándole el teléfono
celular y el arma blanca,
posteriormente “Don Goyo”
como lo conocen en el barrio,
fue puesto a disposición del
agente del Ministerio Público,
para que responda por sus
actos.

Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
arrestaron a Marco Antonio, de
35 años de edad, por haber
agredido física y verbalmente a
su esposa.

El presunto agresor fue

detenido en la colonia Rinconada
Las Flores, de esta ciudad capital,
donde comenzó a discutir con su
esposa, para luego agredirla
física y verbalmente.

El valentón sujeto fue puesto a
disposición del Ministerio
Público, para que se proceda
conforme a derecho.

Detenido por golpea a su esposa

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal y
elementos de la Policía
Municipal, detuvieron a dos
presuntos narcomenudistas en el
fraccionamiento Valle del Sol, del
municipio de Lerdo, Dgo.

Se trata de Gerardo de 26 años
de edad, vecino de Gómez
Palacio y Diego Armando de 27

años, con domicilio en Lerdo,
quienes fueron detenidos en la
esquina de calle Paraíso y
Calzada Villa Jardín, del
fraccionamiento Valle del Sol,
mismos que al percatarse de la
presencia de la unidad policíaca
trataron de darse a la fuga, por
lo que fueron asegurados
cuadras más adelante.

Al ser revisados se les

aseguraron 29 bolsitas de
polietileno transparentes,
conteniendo en su interior un
polvo semi granulado al parecer
“cristal”, además de asegurarles
700 pesos en efectivo.

Los presuntos
narcomenudistas fueron puestos
a disposición de la Vicefiscalía
Región Laguna, para que se
proceda conforme a derecho.

Tras las rejas presuntos narcomenudistas 
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Agencias
Chihuahua 
La tarde de ayer, la gobernadora

del estado, Maru Campos Galván
encabezó el operativo para la
destrucción de objetos prohibidos
al interior del Centro de
Readaptación social número 1 en
Aquiles Serdán.

En el lugar se encontraron desde
pantallas y diversos tipos de
monitores, calentones, aires
acondicionados, uno de ellos
adornado con dibujos alusivos al
narcotraficante conocido como el
señor de los cielos; también
bocinas, ollas sartenes, cientos de
cables de diversos aparatos, una
enorme colección de tenis de
marcas como Nike, Adidas, Puma
entre otras.

También una gran cantidad de
cobijas y ropa, además de al
menos 10 lavadoras, 4
refrigeradores.

Todos los artículos antes
descritos fueron destruidos esta
tarde, la razón de no donar los
artículos la explicó el Secretario
de Seguridad Pública Estatal es

que los mismos son “producto del
delito”, aquí se reunió lo
decomisado en el Cereso 1, en el
2, en el CERSAI y la Unidad de
Bajo Riesgo, sumando un todatl
aproximado de 5000 artículos.

Para ello se hizo uso de una
enorme aplanadora de la marca
HAMM, misma qué pasó por
encima de todos los productos,
dejándolos completamente
inservibles, además también se
ayudaron de excavadoras John
Deere para desechar los
productos más grandes, los
cuales fueron destrozados por la
“mano de chango”.

La gobernadora señaló, “aquí
estamos en Aquiles Serdán, con
toda la mano asegurándonos de
limpiar estos Ceresos que por
muchos años no habían sido
atendidos”, añadiendo que en los
mismos las autoridades pasadas
dejaron desarrollar un
“autogobierno” al interior de los
centros.

Al respecto de si está limpieza
ha generado reacciones adversas,
la gobernadora afirmó que así ha

ocurrido, sin embargo aseguró
que pese a esto “es mejor vivir
una pinta que mil descoloridas,
Gobierno del Estado tiene el
monopolio del uso de la fuerza”.

Lo anterior forma parte de una
serie de acciones que se
enmarcan en la entrega-recepción
del sistema penitenciario que
pasó de la Fiscalía General del
Estado a manos de la Secretaría
de Seguridad Pública Estatal,
liderada por Gilberto Loya.

La transferencia del control del
Sistema Penitenciario se anunció
desde el pasado 16 de enero,
mismo día en que la gobernadora
realizó una serie de cambios en su
gabinete y donde César Jáuregui
pasó de la Secretaría General de
Gobierno a ser encargado del
despacho y una vez aprobado por
el Congreso, titular de la Fiscalía
General del Estado.

El 30 de enero el Honorable
Congreso del Estado aprobó el
decreto por el cual se realizaba la
transferencia del control del
Sistema Penitenciario de la FGE a
la SSPE y el 31 se anunciaba de

manera oficial que la
dependencia encabezada por
Gilberto Loya tomó control del
Cereso número 1 en Ciudad
Juárez.

Es así que desde ese día se han
realizado una serie de
intervenciones en los centros
penitenciarios del estado, para
identificar a todos los presos del
mismo e ingresarlos a la base de
datos de la Plataforma Centinela,
además de realizar una
inspección en los mismos para
retirar todo objeto prohibido y

posteriormente destruirlo.
De momento se han

inspeccionado cuatro centros
penitenciarios, el número 3 en
Juárez donde se encontró entre
los objetos de los internos,
videojuegos, pantallas,
electrodomésticos e incluso un
toro mecánico y un gato egipcio,
el Cereso 1 en Aquiles Serdán la
Unidad de Bajo Riesgo, conocida
como la peni vieja en el centro de
la ciudad de Chihuahua y el
Centro de Reinserción Social para
Menores Infractores.

Destruyen artículos
asegurados en el Cereso 1
de Ciudad Juárez 



Diputado presenta
juicio político contra
magistrada por
favorecer a
gobernador de NL

CIUDAD DE MÉXICO 

El diputado federal y presidente
del PRI Nuevo León, José Luis
Garza Ochoa presentó una
solicitud de juicio político contra
la magistrada Norma Leticia
Platas Gómez, quien aceptó un
juicio contencioso administrativo
a favor del gobernador Samuel
García Sepúlveda, el cual,
subrayó, debió desechar por
improcedente y violentar
disposiciones constitucionales del
estado.

En la acción jurídica que ejerció
junto con los dirigentes estatales
del PAN y PRD, Hernán Salinas y
Sylvia López Elizondo,
respectivamente, el legislador
priista argumentó que la juez
violenta disposiciones
constitucionales y de la Ley de
Justicia Administrativa al otorgar
este beneficio al mandatario
estatal ante el juicio político que
le inició el Congreso local.

Precisó que el Tribunal de
Justicia Administrativa, al cual
pertenece Platas Gómez, solo
puede conocer de actos de
autoridades administrativas,
jamás del Poder Legislativo ni
Judicial, conforme a los artículos
149 constitucional y 17 de la ley
de justicia administrativa.

Por ello, Garza Ochoa recalcó
que procedieron a presentar la
demanda de juicio político contra
la magistrada del Tribunal de
Justicia Administrativa, por faltas
a la Constitución y a la Ley de
Justicia Administrativa, porque,
puntualizó, admitir una demanda
en contra del Congreso por parte
del Gobernador, es actuar fuera
de la Ley.

En ese sentido, el legislador
priista consideró que el Tribunal
admita este tipo de juicios,
además de ser inconstitucional e
ilegal, pervierte y afecta la
naturaleza del propio órgano
jurídico y genera una afectación e
intromisión injustificada al
funcionamiento del Poder
Legislativo.

El líder de los priistas
regiomontanos sentenció que
queda de manifiesto que el
gobernador Samuel García
Sepúlveda está utilizando o
presiona a funcionarios, para
actuar o deliberar a su favor en
temas que no le favorecen, con lo
que solo obstruye el
cumplimiento de la ley.
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Jucopo en San Lázaro aprueba
convocatoria para elegir
nuevos consejeros del INE

CIUDAD DE MÉXICO

La Junta de Coordinación
Política (Jucopo) de la Cámara de
Diputados, aprobó la
convocatoria para el proceso de
selección de cuatro miembros del
Consejo General del INE.

El proceso obedece a la salida
en abril del consejero presidente
Lorenzo Córdova, y los
consejeros electorales Ciro

Murayama, Adriana Favela y
Roberto Ruiz.

El acuerdo será votado este
mismo martes en el Pleno de San
Lázaro, durante la sesión
ordinaria.

La elección de los nuevos
cuatro miembros del Consejo
General del INE será el 30 de
marzo.

De no alcanzarse la mayoría
calificada de dos terceras partes
en la votación la designación se
hará por sorteo el 31 de marzo.

En caso de poder llevarse a
cabo este proceso, los nombres
de los finalistas serán turnados a
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) para la
insaculación.

El Comité Técnico de
Evaluación revisará la
documentación de los
aspirantes, para a más tardar el
4 de marzo, enviar a la Jucopo la
lista de quienes cumplen los
requisitos.

Aquellos candidatos que

superen la primera fase deberán
presentar un examen entre el 7 y
8 de marzo, para pasar la mitad
de ellos a la siguiente fase.

Días más tarde se definirá la
idoneidad de los aspirantes en la
tercera fase, para entrevistas del
16 al 22 de marzo.

A más tardar el 26 de marzo se
entregarán las listas con los 20
mejores candidatos para elegir a
los cuatro que integrarán el
Consejo General del INE para el
periodo 2023-2032.
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

La exembajadora de México en
Estados Unidos, Martha Bárcena,
rechazó tener rencor alguno
contra el canciller Marcelo Ebrard,
quien aseguró, miente respecto al
acuerdo de fungir como tercer
país seguro.

De acuerdo con Bárcena el
secretario de Relaciones
Exteriores aceptó el acuerdo que
daría paso al polémico programa
“Quédate en México“, pidiéndole
a las autoridades de Estados
Unidos mantenerlo en secreto.

En la conferencia matutina del

presidente Andrés Manuel López
Obrador el canciller Ebrard
Casaubón calificó los
señalamientos de calumnias,
producto de un “rencor
obsesivo”.7

Marcelo Ebrard rechazó los
dichos de la exembajadora de
México en EE.UU., Martha
Bárcena, quien señaló que el
canciller sí aceptó el acuerdo que
daría paso al polémico programa
'Quédate en México'.

En respuesta Martha Bárcena
emitió una serie de tuits en los
que niega cualquier calumnia,
rencor o ingratitud hacia Marcelo

Ebrard.
Reiteró que el canciller miente al

enfatizar que fue ella quien
detuvo la negociación del acuerdo
de tercer país seguro.

No es la primera vez que la
embajadora eminente hace estos
señalamientos. En abril pasado,
en entrevista con Joaquín López-
Dóriga, reveló que el programa
‘Quédate en México’ fue
negociado y aceptado por el
canciller Marcelo Ebrard, a
nombre de Javier López Casarín,
hoy diputado del PVEM y que ella
no participó en pláticas
relacionadas con la migración.

Martha Bárcena niega calumnias a Ebrard; “fui yo
quien paré acuerdo de tercer país seguro”, reitera

CIUDAD DE MÉXICO 

Enrique Graue, rector de la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM), detalló que
ayer ya fueron presentadas los
argumentos de la ministra de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), Yasmín Esquivel
Mossa, sobre el presunto plagio
de su tesis de licenciatura.

En entrevista a medios de
comunicación tras la firma del

convenio general de colaboración
entre la Cámara de Diputados y la
UNAM, Graue Wiechers aseveró
que el caso de la ministra Yasmín
Esquivel se encuentra “en el
Comité de Ética en este
momento”.

Ayer, sé que estuvo alguien por
allá, en su representación. Ya fue
alguien por parte de la maestra a
presentar sus argumentos”,
aseveró. La UNAM apuntó el

pasado 26 de enero que el Comité
Universitaria de Ética, cuya
presidenta es Elisa Speckman
Guerra, había enviado una
comunicación a Esquivel Mossa,
en donde se le informaba que
sería convocada para ofrecer “los
argumentos y las pruebas que
estime pertinentes, ya sea en
forma personal o por conducto de
un representante, garantizándole
su derecho de audiencia y de

defensa” sobre el caso del plagio
de su tesis. El rector de la Máxima
Casa de Estudios dejó en claro
que todavía no se prevé una
sanción contra la ministra, ya que
primero se deberá conocer el
dictamen del Comité de Ética.

Graue Wiechers negó que exista
un enfrentamiento con el
Gobierno de Andrés Manuel
López Obrador tras sus
declaraciones sobre la UNAM en

las conferencias matutinas, a raíz
del caso de Yasmín Esquivel.

“No es enfrentamiento, como
tal, (con el Gobierno Federal). A
veces son opiniones de alguien en
particular, pero no existe ningún
enfrentamiento con el Estado”,
refirió.

Además, aseveró que el
prestigio de la UNAM sigue
intacto y no se ha perdido por
ningún caso de plagio.

Ministra Yasmín Esquivel envió sus argumentos
al Comité de Ética de la UNAM: Enrique Graue
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El Partido Republicano

estadounidense pidió al
presidente del país, Joe Biden, que
comparezca públicamente ante la
población para dar explicaciones
sobre el globo “espía” chino y los
otros tres objetos voladores no
identificados (ovnis) que han sido
abatidos este mes.

La petición tuvo lugar tras una
reunión informativa a puerta
cerrada en la que representantes
del Pentágono y del Comando de
Defensa Aeroespacial de
Norteamérica (Norad) facilitaron
a senadores conservadores y
demócratas los últimos datos al
respecto.

“Como es habitual, tuvimos otro
encuentro clasificado en el que no
aprendimos nada que no
supiéramos ya. Por eso quiero

subrayar de nuevo que el
presidente Biden le debe a la
población estadounidense una
explicación”, dijo a la salida el
republicano Tom Cotton.

El globo “espía” chino fue
localizado a finales de enero sobre
el espacio aéreo estadounidense y
abatido sobre aguas del Atlántico
el 4 de febrero. Llevaba días
sobrevolando varias zonas del
país, como el estado de Montana
(noreste), donde se encuentra uno
de los tres campos de silos de
misiles nucleares existentes en
Estados Unidos.

En la última semana se han
derribado además otros tres
objetos voladores en su territorio
y Canadá, de los que de momento
las autoridades estadounidenses
no han podido confirmar su
origen.

“Los estadounidenses están

preocupados, tienen interés y el
derecho a saber por qué Biden ha
tomado las decisiones que ha
tomado”, añadió Cotton, para
quien el mandatario debería
“hablar ante las cámaras hoy
mismo”.

Para el líder de la minoría
republicana en el Senado, Mitch
McConnell, es “profundamente
preocupante” que Biden enfoque
su atención en temas no
relacionadas con las “amenazas”
actuales y que haya tenido “poco
que decir” sobre los distintos
objetos voladores detectados:
“Esperamos que lo haga en los
próximos días”.

Según el también conservador
Steve Daines, representante de
Montana, “es hora de que dé un
paso al frente”.

El líder de la mayoría demócrata
en la Cámara Alta, Chuck

Schumer, defendió en cambio que
aunque “todavía hay muchas
preguntas al respecto”, se están
haciendo “todos los esfuerzos
posibles” y la población
estadounidense debería tener
“mucha confianza” en cómo el
Ejército y los servicios de
inteligencia gestionan la
seguridad del país.

“El fin de semana constatamos
que si ven algo que sea una
amenaza para Estados Unidos o
para la población estadounidense
tomarán las medidas
apropiadas”, apuntó convencido

de que la actuación al respecto ha
sido “correcta”.

En el bando demócrata, no
obstante, también hay quien
insta a una mayor transparencia.

“La población estadounidense
merece y necesita saber más. No
tengo para nada miedo de que
estemos bajo la amenaza de un
ataque o daño físico a nuestra
patria. Es mi sensación personal.
Pero la población necesita ser
tranquilizada con más hechos”,
dijo Richard Blumenthal,
representante de Connecticut, a la
salida de la reunión informativa.

Republicanos piden a Biden
explicaciones públicas sobre ovnis

Agencias 
Agentes federales

estadounidenses arrestaron este
martes a cuatro sospechosos más,
entre ellos el dueño de una
empresa de seguridad de Miami
(Florida), por el asesinato del
presidente haitiano Jovenel
Moïse, cometido el 7 de julio de
2021, informó la Fiscalía del
Distrito Sur del estado.

El venezolano-estadounidense
Antonio Intriago, de 59 años,
dueño de la empresa de
seguridad estadounidense CTU
Security, fue arrestado y acusado,
entre otros cargos, de “conspirar
para proporcionar recursos para
matar o secuestrar a una persona
fuera de Estados Unidos“, indicó
en rueda de prensa el fiscal
Markenzy Lapointe.

También fue arrestado y
acusado del mismo cargo
Arcángel Pretel Ortiz, de 50 años,
de origen colombiano y residente
legal estadounidense, y asociado
de Intriago.

Intriago y Pretel integraban el
grupo que el fiscal Lapointe
denominó “planificadores” del
complot para asesinar al
presidente haitiano.

Los otros dos detenidos hoy en
Florida son el empresario

ecuatoriano-estadounidense
Walter Veintermilla, de 54 años, y
el estadounidense Frederick
Joseph Bergmann Jr, de 64,
residente en Tampa, acusados de
supuestamente financiar la
operación y realizar contrabando
de mercancías, respectivamente.

Veintermilla y Bergmann
formarían el segundo grupo
implicado en el magnicidio, el de
los “financieros”, en palabras de
Lapointe.

El fiscal precisó que con los
cuatro arrestos de hoy sube a 11
la cifra de personas bajo custodia
de EE.UU. con “cargos criminales
por su papel en el asesinato” de
Moïse.

El resto de los detenidos
configuraban el tercer grupo, el
de los “operadores”, es decir, la
partida de exsoldados y otros
contratados para perpetrar en
Haití el asesinato de Moïse.

Entre los 11 sospechosos ahora
bajo custodia estadounidense
están hombres clave como James
Solages, de 37 años, y Joseph
Vincent, de 57, dos haitiano-
estadounidenses que estuvieron
entre los primeros arrestados
después de que Moïse recibiera 12
disparos en su casa cuando fue
asesinado.

Otros sospechosos bajo arresto

en EE.UU. son Christian
Emmanuel Sanon, de 64 años, un
doctor, pastor haitiano y
“aspirante a candidato político”
en su país, quien pudo haber sido
engañado por los verdaderos
autores intelectuales del
asesinato, según medios locales.

Y el colombiano Germán
Alejandro Rivera García, de 44
años, es otro de los detenidos.

De acuerdo a la Fiscalía
estadounidense, a excepción de
Rivera, Solages, Vincent y Sanon
vivían en el sur de Florida, donde
se asienta la mayor comunidad de
haitianos en EE.UU., y en abril de
2021 se reunieron para discutir
cómo promover un cambio en la
Presidencia de la nación caribeña.

Según documentos judiciales, al
menos desde febrero de 2021
hasta julio de ese año, el sur de
Florida “sirvió como lugar central
para planificar y financiar el
complot para derrocar al
presidente Moïse y reemplazarlo
con alguien que sirviera a los
objetivos políticos e intereses
financieros de los conspiradores”.

“Un plan calculado”
Tras uno de los encuentros se

elaboró una lista con el equipo y
armamento necesario “para la
operación de cambio de régimen”
en Haití, entre lo que se incluían

rifles, ametralladoras, gases
lacrimógenos, granadas,
municiones y chalecos antibalas.

El 6 de julio de 2021, los
cómplices se reunieron en una
casa cerca de la residencia del
presidente Moïse, donde se
distribuyeron armas de fuego y
equipo, y se anunció que la
misión era matar al presidente
Moïse.

Al día siguiente por la noche un
escuadrón fuertemente armado
ingresó en la vivienda del
presidente Moïse y lo asesinó a
tiros, un magnicidio que desató
desde entonces un periodo de
violencia pandillera y fuerte
inestabilidad política en el país
caribeño.

Se trató de un “plan calculado”
que es no solo una “tragedia
humana, sino el asalto al corazón
de los principios democráticos”,
un magnicidio que ha acarreado
un “impacto en Haití con
consecuencias que continúan”

hoy, agregaron las autoridades en
la rueda de prensa.

Las autoridades dijeron que el
plan original era detener a Moïse,
forzarlo a subir a un avión y
llevarlo a un lugar no
identificado, pero ese complot se
vino abajo cuando los
sospechosos no pudieron
encontrar un avión o armas
suficientes, según documentos
judiciales.

Bajo custodia de las autoridades
estadounidenses se hallan
también el exsenador haitiano
Joseph Joel John y el haitiano-
chileno Rodolphe Jaar, que fueron
arrestados el año pasado.

Intriago había dicho en 2021 a
las autoridades, por medio de sus
abogados, que “fue víctima de un
esquema para asumir el poder en
Haití” que él desconocía y que su
compañía fue contactada para
suministrar la seguridad de un
proyecto de infraestructura
“humanitario” en Haití.

Detienen en EE.UU. a cuatro sospechosos por el
asesinato del presidente de Haití
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**** XXX Aniversario
Han transcurrido tres décadas desde que

apareció en las calles de Durango el primer
ejemplar de Contexto de Durango en su
edición vespertina. 

Treinta años de transitar por caminos
nada fáciles, pero tampoco imposibles de
caminar.

Los sueños de quienes iniciamos esta
aventura podemos estar orgullosos del
trabajo realizado muchas veces contra
corriente, con enemigos invisibles,
arriesgando la vida, pero también lleno de
satisfacciones y sonrisas nuestras y, de
aquellos a quienes prestamos un servicio
a través de nuestras notas, entrevistas,
reportajes, crónicas, columnas o artículos.

No dudo que hayamos pisado muchos
callos, pero ninguno fue injustamente o
innecesario.

Lulú, Sandra, Elizabeth, Benjamín, José
Luís, y Toribio no están en la empresa, pero
su alma sigue presente en todas y cada
una de las ediciones de Contexto de
Durango.

Hemos sobrevivido a todos los
temporales. Desde los de inseguridad
pasando por los políticos y financieros.

Hemos conocido las pieles delgadas de
gobernadores como Maximiliano Silerio
Esparza, Ángel Sergio Guerrero Mier,
Ismael Hernández Deras, Jorge Herrera
Caldera, José Rosas Aispuro Torres y vamos
a conocer la de Esteban Alejandro Villegas
Villarreal.

Han desfilado por la redacción de
Contexto de Durango hombres y mujeres
que ahora destacan en otros medios de
comunicación y oficinas de prensa
gubernamentales y privadas. Nos
sentimos muy orgullosos de todos ellos.

Hemos formado una gran familia que,
como todas, se dispersa, pero no se
desliga. Por ahí nos encontramos de
cuando en cuando y con gusto nos
estrechamos la mano o nos damos un
abrazo.

Presumimos que hemos sido el único
medio impreso que ha tenido su propio
Suplemento Cultural, (El Anzuelo), bajo la
batuta de Paco “La Chora” Valencia y
Gerardo Campillo.

También de presumir las coberturas
informativas de Martha Leticia Casas
Serrano, Ángel Castillo Martínez, Elizabeth
Luna y Geraldo Rosales.

Pendiente de la comarca lagunera Pascual
Alvarado.

Qué decir de la parte administrativa y
financiera en donde gracias a las
reingenierías hechas por Karmina Vargas,
Juana Inés Lerma, Felipe Mendía y Enrique
Sáenz Vargas, seguimos librando dura
batalla contra el tsunami aispurista que
por poco termina con Durango, a pesar de
lo que diga Marko Cortés.

Importantes colaboradores y pilares de
las diferentes ediciones de Contexto de
Durango han sido Mohamed Pulido,

Gonzalo Martínez, Haydé Rico Gándara,
Juanito Pérez, Jahir López Cabral y Amaury
Carrola.

Rol importante a distancia juega en todo
esto Regina Sáenz Vargas.

Quisiera mencionar a todos, Chelita,
Mayra, Aldo, Beltrán, Vanessa, Mónika,
Mary, Luis Ernesto, Juan Manuel, Pamela,
Amiro, Efrén, Julio, Cárdenas, Christian,
Fernando, Chiche, Elvis, Manolo, “El
Güero”, Pancho, Brenda Castro y
Rodríguez, entre muchos más.

Juntos, todos nosotros supimos enfrentar
todos esos malos augurios que surgieron
aún antes de que naciera nuestro medio de
comunicación.

A mi familia, esposa, hijas y nietos, así
como a mis hijos políticos, mi eterno
agradecimiento por su comprensión aun
en los momentos más difíciles por los que
hemos y seguiremos atravesando.

A mis hermanas y hermanos, cuñadas
que han hecho menos graves los
sinsabores, gracias de todo corazón.

A quienes desde la burocracia y la política
buscaron destruirnos, gracias por esos
fallidos intentos porque nos fortalecieron
como no se imaginan,

Por el contrario, a quienes nos apoyaron
desde el poder gubernamental o
empresarial, gracias porque nunca
defraudaremos su confianza.

A nuestros lectores y seguidores les
pedimos que nos sigan acompañando por
lo menos 30 años más.

Seguiremos haciendo todo lo que está de
nuestra parte para seguir siendo LA VOZ
DE LOS QUE NO LA TIENEN.

¡Gracias mil!

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES [contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN



MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DEL 2023 19WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
OPINIÓN

CHARLAS



20 MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 



MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DEL 2023 21WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM



Página 22 Miércoles 15 de febrero del 2023

Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

EFE
La actuación
de Rihanna en
el Super
Bowl LVII
generó un
aumento
de 640
p o r
ciento
en las

reproducciones de su música en
la plataforma de Spotify de
Estados Unidos.

Después de cantar en tarimas
voladoras, publicitar su marca de
cosméticos en el escenario y
convertirse en la primera mujer
embarazada en protagonizar el
medio tiempo del Super Bowl, la
cantante de Barbados sigue
disfrutando del éxito de haber
sido parte de uno de los eventos
deportivos más esperados del
año.

Desde septiembre, cuando se
hizo público que Rihanna sería la
encargada de encabezar el medio
tiempo del partido de fútbol
americanos algunos de sus temas

más popular superaron las mil
millones de reproducciones,

según información de la
plataforma recogida por

medios locales.
Entre ellas el tema con
el que hizo su debut

internacional en
2007 “Umbrella“,
seguido de “We
Found Love” y por

último “Love on the Brain“,
aunque esta última no fue parte
del repertorio que presentó la
cantante durante su show.

Según la plataforma, del 5 al 12
de febrero, las reproducciones de
canciones como “Bitch Better
Have My Money” aumentaron
más de 2.600%, “Diamonds” tuvo
un incremento de más de 1.400%,
“Rude Boy” más del 1.170% y “We
Found Love” más de un 1.160%.

Dichos temas fueron parte del
espectáculo blanco y rojo que la
cantante protagonizó la noche
del domingo en la que se
enfrentaron los Kansas City Chiefs
-los ganadores- contra los
Philadelphia Eagles.

Su actuación además se hizo
tendencia en redes sociales y fue
su regreso a los escenarios luego
de siete años de no haber tenido
actividad escénica.

La cantante se convirtió en
madre en mayo de este año y
ahora espera su segundo hijo con
el rapero ASAP Rocky, quien
estuvo presente durante todo su
espectáculo apoyándola.

Rihanna aumenta
sus reproducciones

640 % en Spotify tras
Super Bowl



Agencias 
Días llenos de emociones para

Yuridia, luego de la polémica
suscitada con Paty Chapoy desde
hace días donde la llamo “gorda”,
a tal grado de que la conductora
de Ventaneando tuvo que salir a
pedir disculpas, pese a eso, los
fans de la cantante no han podido
perdonar a la periodista.

La intérprete de "Ángel"
agradeció vía redes sociales a su
público por haberla apoyado en
estos días tan difíciles para ella,
además de dar a conocer una
noticia que maravilló a todos.

“Yurifans, familia: sé que el
mundo no se cambia de la noche
a la mañana y que aun hay cosas
por aprender como sociedad.
Estoy en una situación; de verdad
sin querer queriendo (diría
chespirito) que me permitió ser la
voz de muchas personas,
especialmente mujeres. Estoy con
miedo por haber abierto mi
corazón, pero me siento fuerte al
saber que tengo gente por la cual
luchar y gente que lucha
constantemente conmigo.
Ustedes son los que están
logrando cosas maravillosas en
esta sociedad y les agradezco por
haberme creído, por haberme

dado el abrazo más grande de mi
vida", expresó la cantante.

En ese mismo tenor quiso
terminar con las especulaciones y
confirmó de gran manera su
embarazo: “Ahora después de
haber dicho lo dicho, sentirme
más protegida y sabiendo que
habrá más respeto para nuestra
intimidad; les cuento que: Este

Agosto; con el favor de Dios,
Matías y yo le veremos los ojitos
a nuevo ser. Ahí viene en camino
un hombrecito llamado Benicio.
No se les olvide rezar por
nosotros. LOS QUEREMOS.  Una
vez más, GRACIAS por el regalo de
dejarme ser quien soy. LO VAMOS
A LOGRAR", concluyó la
sonorense.
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Yuridia confirmó su
embarazo y revela el

nombre de su segundo
hijo



Agencias 
La Organización Panamericana

de la Salud (OPS) alertó sobre la
posible “aparición de nuevos
brotes” de sarampión en América.

En una alerta epidemiológica, el
organismo apuntó que el repunte
de casos de esa enfermedad se
podría derivar de una
disminución en la cobertura de
vacunación, la continua presencia
del virus y la reapertura de las
fronteras por el levantamiento de
restricciones por la pandemia de
COVID-19.

El Grupo Técnico Asesor de la
OPS/OMS estima que el
continente vive el riesgo más alto
de los últimos 30 años de que
ocurran brotes de enfermedades
prevenibles con vacunas.

Por lo anterior, el organismo
llamó a los países de la zona a
seguir las recomendaciones y
reuniones del Grupo Técnico
Asesor sobre Enfermedades
Prevenibles por Vacunación.

También pidió que se
intensifique la vacunación en las
localidades de alto riesgo y a
tener una reserva de vacunas
contra el sarampión para ejercer
acciones de prevención si se
presenta algún caso importado e
intensificar la vigilancia
epidemiológica.

Finalmente, aconsejó vacunar
contra el sarampión y la rubéola
a toda persona que viaje, con seis
meses de edad en adelante, y no
pueda mostrar prueba de
vacunación o inmunidad.

A pesar de que América se
declaró libre de sarampión en
2016, desde 2019 han surgido
brotes en países de la región,
entre ellos México y Argentina.

Además, a inicio de este año, en
Brasil se presentaron 21 casos
sospechosos, de los cuales se han
descartado cinco y 16
permanecen en investigación.

En México se presentó un brote
de sarampión en 2020 en la
Ciudad de México, Estado de
México, Campeche y Tabasco.
Entre 2021 y 2022 ya no se
registraron nuevos contagios en
el país, de acuerdo con los datos
de la Dirección General de
Epidemiología de la Secretaría de
Salud.
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OPS alerta por posibles brotes
de sarampión en América
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BALONCESTO 

Segundo refuerzo del
conjunto duranguense
de cara al inicio de la
temporada 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Frida Kiara García Velázquez, la

jugadora mexiquense, ha sido
contratada por las Leñadoras de
Durango para el próximo
campeonato de la Liga Mexicana
de Baloncesto Profesional
Femenil. Con esta incorporación,
Leñadoras están listas para

comenzar la temporada 2023 y
luchar por llegar a los playoffs.

KIARA
Frida Kiara es el segundo

refuerzo de Durango, que estarán
participando en su segundo
campeonato de la LMBPF, que se
celebra en su décimo aniversario.
El  presidente de Leñadoras,
Carlos Key Ibarra, ha comentado
acerca de la llegada de Frida Kiara
García Velázquez al equipo y la
importancia que tiene su
contratación para el objetivo de
llegar a los playoffs.

SU EXPERIENCIA 

García Velázquez es una
jugadora experimentada en la
Liga Mexicana de Baloncesto
Profesional Femenil y la Liga ABE.
Antes de unirse a Leñadoras de
Durango representó a la
Universidad Madero de Puebla,
en la Liga ABE y también jugó en
la temporada 2022 en la Liga
Mexicana de Baloncesto
Profesional Femenil, portando los
colores de las Lobas de
Aguascalientes. 

MOTIVADA
En una entrevista, Frida Kiara ha

hablado sobre este fichaje y cómo

se siente tras la confirmación de
su contratación. La jugadora
mexiquense ha mencionado que
está muy agradecida y motivada
para dejar todo en la cancha y
representar a Durango con
pasión.

La afición duranguense puede
esperar una Frida llena de entrega
y dedicación, dispuesta a
defender el jersey y la casa con
toda su pasión. Frida es una
jugadora experimentada y su
llegada a las Leñadoras solo
puede ser una gran noticia para
el equipo.

CASI LISTAS 
En resumen, las Leñadoras de

Durango están preparadas para
comenzar la temporada 2023 de
la Liga Mexicana de Baloncesto
Profesional Femenil con un
equipo fuerte y motivado. Con la
incorporación de Frida Kiara
García Velázquez, el objetivo de
llegar a los playoffs se ve más
cercano y la afición de Durango
está ansiosa por ver a su equipo
en acción. ¡No te pierdas la
temporada 2023 de la LMBPF y
sigue las Leñadoras de Durango
en su camino hacia el éxito!

LLlleeggaa  KKiiaarraa  aa  LLeeññaaddoorraass  
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Alacranes ante el
penúltimo lugar de la
competencia, con la
obligación de sumar
tres unidades 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este miércoles 15 de febrero, se

llevará a cabo un emocionante
partido de fútbol en el estadio
Francisco Zarco entre los equipos
Alacranes de Durango y Alebrijes
de Oaxaca. Ambas escuadras
están ansiosas de demostrar su
valía en el campo de juego y
lograr una victoria que les
permita escalar posiciones en la
tabla del campeonato.

ALACRANES 
Alacranes de Durango, que

actualmente se encuentra en la
posición 13 de la tabla, ha tenido
una temporada con altibajos,
logrando 6 victorias, 2 empates y
4 derrotas en sus 12 partidos
disputados hasta el momento. El
equipo duranguense viene de
perder su último partido contra
Leones Negros de la UdeG con un
marcador de 1-0, por lo que están
decididos a redimirse y conseguir
una victoria en este próximo
enfrentamiento.

MOTIVADOS
En cuanto a las ausencias, los

Alacranes no tienen jugadores
indispuestos o lesionados para
este partido, por lo que su
alineación será la misma que la
que ha estado compitiendo en los
últimos juegos. La escuadra llega
motivada y con la intención de
demostrar su capacidad en el
campo de juego.

ALEBRIJES 
Por otro lado, tenemos a los

Alebrijes de Oaxaca, que se
encuentran en la posición 17 de
la tabla con 6 victorias, 1 empate
y 5 derrotas en sus 12 partidos
disputados. La escuadra de
Oaxaca viene de sufrir una
dolorosa derrota de 0-3 contra
Tepatitlán, por lo que también
están decididos a redimirse y

conseguir una victoria en este
próximo enfrentamiento.

CON AUSENCIAS 
Sin embargo, Alebrijes tienen

una serie de ausencias
importantes para este partido,
pues tres de sus jugadores han
sido expulsados y no podrán
participar. Se trata de Luis Galicia,
defensa central clave para el
equipo, Ernesto Reyes, también
defensa central, y Julio Cruz, un
delantero con mucha velocidad y
habilidad.

A pesar de las ausencias, los de
Oaxaca llegan motivados y
dispuestos a demostrar su valía
en el campo de juego. El
entrenador ha estado trabajando
duro con el equipo para
encontrar la mejor formación
posible y lograr una victoria en
este enfrentamiento.

PROMETE 
Este partido promete ser un

enfrentamiento muy
emocionante y lleno de sorpresas,
ya que ambos equipos están
decididos a conseguir una
victoria. El partido se llevará a
cabo en el Francisco Zarco en
punto de las 17.00 horas, en
donde los aficionados tendrán la
oportunidad de disfrutar el
espectáculo ofensivo de los
duranguenses.

AA  rreettoommaarr  eell   rruummbboo  



MAZATLÁN, SIN 
Venados Basketball tendrá su

juego inaugural este 12 de marzo,
en lo que será su casa el
Lobodome de la Universidad
Autónoma de Durango, donde se
medirá ante Caballeros de
Culiacán.

Ismael Barros Cebreros,
Presidente Ejecutivo de Venados
de Mazatlán; Paúl Luque Wiley,
Gerente de Marketing y Ventas y
Presidente Venados Basketball;
Francisco Acosta, Jugador de
Venados Basketball y Sergio
Ibarra, Director General de  la
UAD, campus Mazatlán, dieron a
conocer los pormenores del inicio
del Circuito en lo que será el
mejor escenario del puerto.

Barros Cebreros agradeció la
presencia de los medios de
comunicación, así como a la
institución educativa y directivos
el apoyo brindado como casa de

Venados, donde se espera seguir
creciendo en el fomento del
deporte en los alumnos.

Por su parte el Director General
de la UAD, campus Mazatlán, se
dijo contento de poder recibir el
espectáculo de Cibacopa, en un
escenario totalmente renovado,
pero sobre todo anunciar a los
mazatlecos que el Lobodome es
casa de todos.

Luque Wiley, de igual formar
agradeció el apoyo brindado al
equipo profesional de baloncesto
y anunció que será el próximo 12
de marzo cuando se ponga en
marcha la temporada 2023 de
Cibacopa, previo el 5 de marzo se
celebrará el tradicional evento
“Ponte la Jersey”, en Plaza Acaya.

El directivo de los rojos aseguró
que se busca conformar un
equipo competitivo, que coloque
al puerto en la gran final de
Cibacopa.

Asimismo, confirmó la
integración de seis extranjeros,
así como los jugadores Francisco
Acosta, Nico García y las pláticas
con Omar Ramírez, Miguel
Martínez, entre otros.

AGENDALO
23 DE FEBRERO

Inicio de Pretemporada
5 DE MARZO

Ponte la Jersey
17:00 horas, Plaza Acaya

12 DE MARZO
Inauguración

19:00 horas, Lobo Dome
(Juego inaugural)

16:00 horas, Ceremonia
Inaugural

VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   lliissttoo
ppaarraa  iinniicciiaarr  llaa  tteemmppoorraaddaa
22002233  ddee  CCiibbaaccooppaa
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El voleibol, baloncesto
y futbol tuvieron una
gran actuación en el
Nacional 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

El Colegio Teresa de Avila ha
participado con éxito en el evento
Nacional ALJUVI, celebrado en
San José del Cabo. Durante este
torneo ha obtenido un tercer
lugar en varias disciplinas,
incluyendo voleibol femenil,
básquet femenil y varonil y fútbol
femenil y varonil. 

Estos logros son el resultado del
arduo trabajo y dedicación de los
estudiantes y entrenadores, y
demuestran el espíritu

competitivo y la determinación
de la comunidad escolar.

EN VOLEIBOL
El Colegio Teresa de Avila ha

demostrado su habilidad en el
voleibol en particular,
compitiendo contra varios
colegios de todo el país. En su
primer partido contra el colegio
Lux de Hermosillo, Sonora, a
pesar de un juego apasionado,
perdieron con un marcador de 25-
20 y 25-22. Sin embargo, esto no
los detuvo y en su siguiente
partido contra el colegio Ugarte
de Los Cabos, lograron una
victoria con un marcador de 25-8
y 25-12.

EL CAMINO
El Colegio Teresa de Avila

continuó su racha de victorias

contra el Colegio Victoria de
Guadalajara, ganando con un
marcador de 25-15 y 25-23. En su
último partido, contra el Colegio
Ilustración de Guaymas, los
estudiantes demostraron su
habilidad en el juego y
obtuvieron una victoria con un
marcador de 25-10 y 25-15.

DEDICACIÓN 
La dedicación y el entusiasmo

de los estudiantes y entrenadores
han sido clave en el éxito del
Colegio Teresa de Avila en este
evento. Los estudiantes han
demostrado su habilidad en el
campo de juego y han
demostrado su espíritu deportivo.
Además, los entrenadores han
trabajado incansablemente para
preparar a los estudiantes para el
éxito en este torneo.

El Colegio Teresa de Avila ha
demostrado su compromiso con
el deporte y la formación de los
estudiantes en una amplia gama
de disciplinas. Estos logros son
un testamento de la dedicación y
el esfuerzo de todos en la
comunidad escolar, y demuestran
el espíritu de equipo y la
determinación de los estudiantes
y entrenadores.

ÉXITO
En conclusión, la participación

del Colegio Teresa de Avila en el
evento Nacional ALJUVI ha sido
un éxito rotundo. Los estudiantes
y entrenadores han demostrado
su habilidad y dedicación en el
campo de juego y han logrado
resultados impresionantes en
varias categorías.

RReeggrreessaann  ccoonn
eell  bbrroonnccee  
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TORREÓN, COAH
Sobresaliente actuación la de

Mayahuel Mariana Unzueta
Gamero, tenista duranguense que
se coronó campeona en las
modalidades de singles y en
dobles junto a Mariana Reveles,
en el Torneo Regional de Tenis en
Torreón, Coahuila, evento del
calendario del Circuito de la
Federación Mexicana de Tenis,
importante logro con el que
accede al próximo Torneo
Seccional a desarrollarse en
Chihuahua en el mes de marzo.

El Club Campestre la Rosita de
la ciudad de Torreón, fue la sede
de este Regional que se llevó a
cabo del 9 al 12 de febrero, con la
participación de deportistas de
Coahuila, Chihuahua y Durango,
y donde acudió Mayahuel
Unzueta con el apoyo de la actual
gobernanza encabezada por
Esteban Villegas Villarreal, por
medio del Instituto Estatal del
Deporte que dirige César Omar
Cárdenas Reyes.

Destacar que Mayahuel
d e m o s t r ó
#ElValorDeNuestraGente y se
adjudicó los campeonatos en
singles y dobles de la Categoría
de 16 años femenil, esto bajo el
mando de su entrenador José
Ramón Domínguez y Alonso
Domínguez, quienes la asistieron
durante esta dura competencia
donde en ocasiones tuvo que

venir de atrás y superar a sus
rivales en turno.

Si bien la gran final fue contra
Marcia Chacón Aragón de
Chihuahua, el partido más
complicado para la duranguense
Mayahuel Unzueta fue en la
semifinal cuando enfrentó a otra
Chihuahuense de nombre
Teporaca Reyes, de quien destaca
que: "Siempre me siento plena,
satisfecha, agradecida y feliz de
tener la oportunidad de poder
viajar y competir, siempre hay
nivel en todos los torneos a los
que uno va, nunca hay que
subestimar a los contrincantes,
pero mi partido más complicado
fue en contra de Teporaca Reyes
de Chihuahua en semifinales, ya
que iba perdiendo 7/5, 1/6 y en el
tercer set iba perdiendo 1/5 y
tuvo en total mi rival 8 match
point para ganar, pero yo no me
rendí y remonte el 1/5 a 7/6 y la
muerte súbita fue 8/6, un partido
con una gran contrincante y
bastante cansado", afirmó la
tenista duranguense.

Así mismo comentó que:
"Cuando uno se propone algo y
hace todo por cumplirlo las cosas
se dan, cuando uno se aferra a lo
que quiere lo logra y eso fue lo
que quería e hice lo que tenía en
mis manos para poder lograrlo y
estos fueron mis resultados, fue
algo por lo cual trabajé muy duro
y yo buscaba impresionarme a

mi, tenerme contenta a mi,
superarme a mi y disfrutar, para
mi fue algo que debía
demostrarme a mí misma y lo
hice, hubo un momento en el
partido difícil que no era la final
pero yo ya me sentía satisfecha
con lo hecho hasta ese momento,
yo ya había ganado, no el trofeo,
pero si mucho aprendizaje y
mucha mentalidad, de todo había
ganado, ese día supe que era
capaz de hacer cualquier cosa que
me proponga y así será", dijo
Mayahuel.

Por último afirmó que: "Trabajo
por muchas cosas y más grandes,
este logro me demostró muchas
cosas, pero mis objetivos, metas
y sueños son más grandes que lo
que he logrado últimamente, voy
por más y se que voy a lograrlo,
muy agradecida con mi familia y
mi equipo interdisciplinario que
han sido fundamentales para
lograr mis objetivos, Karen
Barraza, Francisco Diaz, Edwin
Leyva, Efrain Gonzalez, El doctor
Adrian Marquez, Fanny Torres y
José Ramón Dominguez quienes
con su apoyo pude llevar a cabo
los torneos recientes, y aunque es
un deporte individual se lleva un
equipo fundamental, quienes son
el refuerzo para que yo pueda
seguir creciendo cada vez más",
concluyó la destacada tenista
duranguense Mayahuel Unzueta
Gamero.

MMaayyaahhuueell  UUnnzzuueettaa  ccaammppeeoonnaa
RReeggiioonnaall  ddee  TTeenniiss
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Agencias 
Luego de participar en el

segundo evento clasificatorio a
los Juegos Panamericanos
Santiago 2023, la pelotari
capitalina y monarca mundial de
Biarritz 2022, Dulce Miranda
Figueroa Mendoza mantiene paso
firme en su objetivo de clasificar
a los Juegos Panamericanos
Santiago 2023 y repetir podio
como lo hizo en la cita de Lima
2019.

“Estuvimos en el segundo
selectivo (Morelos), llegamos a la
final en un torneo que es sólo en
la modalidad de frontenis, es un
proceso largo, pero la ilusión es

clasificar a los Panamericanos”,
dijo a la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte
(CONADE).  Comentó que luego
de participar en el XXI Torneo
Internacional de Frontenis
Primera Fuerza en el Club España
de la Ciudad de México, el
segundo evento en Morelos fue
intenso, sobre todo, porque todas
las jugadoras como Paulina
Castillo y Guadalupe Hernández,
que ganaron, desean clasificar
también a los panamericanos.

“Las tres primeras parejas de
frontenis están a la par. Tenemos
las mejores aptitudes tanto
físicas, técnicas y mentales para

estar en la lucha de la
clasificación. Eso hace que los
juegos sean intensos y rápidos”,
comentó.

Las parejas son conformadas
por las mexiquenses Guadalupe
Hernández Encarnación y Paulina
Castillo Rodríguez, así como por
la regia Ximena Placito Goche y la
coahuilense Ariana Cepeda de la
Mora, además de la jalisciense
Laura Puentes Villalobos y la
capitalina Dulce Figueroa
Mendoza.

Cuando se cumplen dos eventos
dentro del proceso, Dulce
Figueroa y su coequipera Laura
Puentes tienen un registro de un

segundo puesto y un tercero, por
lo que espera que en el tercer
evento logren subir al sitio de
primer lugar.

“A pesar de haber perdido en
Morelos, hice buenos partidos,
pero para ganar tengo que hacer
algunos ajustes para enfrentar los
demás torneos”, apuntó la
competidora.

Añadió que luego de estos dos
primeros torneos del año, tendrá
dos semanas de descanso para
continuar el 4 de marzo con el
proceso. “Inician cuatro meses de
no parar, torneos cada fin de
semana. Jugaré en las tres
modalidades porque quiero el

pase a los Panamericanos en
alguna de ellas”.

Por lo tanto, expresó, tendrá una
intensa campaña en donde debe
llegar en las mejores condiciones
tanto en los eventos de frontenis,
de pala en pareja y de trinquete
para obtener el boleto
panamericano.

“Además de estos torneos
locales, se suman otros abiertos
en la modalidad de frontenis. Este
último torneo (Morelos) me sirvió
para conectar mucho más con mi
objetivo que es poder ir a
Santiago y desde luego en que
aspectos mejorar para cumplir
con ese objetivo”, puntualizó.

EEss  uunn  pprroocceessoo  llaarrggoo  yy  llaa  iilluussiióónn  eess  ccllaassiiffiiccaarr
aa  JJuueeggooss  PPaannaammeerriiccaannooss::   DDuullccee  FFiigguueerrooaa
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DURANGO, DGO.

Inicia recorrido por planteles
Diego Armando Flores Arreola,
director general del Colegio de
Estudios Científicos y
Tecnológicos del Estado (CECyTE)
de Durango, con el propósito de
dar seguimiento a las acciones y
actividades que se realizan en los
planteles, visitó y entrego
materia de apoyo al plantel de
Educación Media Superior a
Distancia (EMSaD) 03 Indé,
además de reafirmar su
compromiso con los docentes y
estudiantes, al promover acciones
que contribuyan a fortalecer la
calidad educativa en beneficio de
las y los jóvenes.

Acompañado por el presidente
municipal de Indé, Juan José
Corral Miranda, del gerente de
producción de Minera Indé de
Durango, Eduardo Flores, del
director del plantel, Galdino
Rubio, así como de la plantilla
docente, visitaron cada salón y las
instalaciones del EMSaD, además
entregó material deportivo,
cemento y pintura para la mejora
de la infraestructura, dando
seguimiento a las indicaciones del
Gobernador del Estado de
Durango, Esteban Villegas
Villareal, y del Secretario de
Educación, Guillermo Adame, de
ser una institución que brinde
educación integral y de calidad,
en todos los rincones del estado.

Durante su visita, Flores Arreola,
brindó un mensaje a los alumnos,
docentes y a las autoridades que
lo acompañaron, “El reto más
importante es la cobertura en
todo el Estado, además de
preparar y ofrecer las
herramientas necesarias para que
el docente, comparta sus
conocimientos, influyendo
notablemente en el desarrollo
académico y personal de nuestros
jóvenes”, destacó la importancia
de realizar alianzas con otras
institución y dependencias, para
lograr más y mejores convenios,
que sean benéficos para los
estudiantes del colegio, finalizó.

Por su parte, el Presidente
Municipal de Indé, agradeció el
interés por parte de las
autoridades del colegio, donde
informó que la unión, permite
generar lazos para atender a la

juventud del municipio en
mención y así influir en el
crecimiento de la matrícula,

destacó, “durante mi gestión,
siempre tendrán, a un aliado que
los apoye”, concluyó en su visita.  

Por su parte, el gerente de
Producción de Minera Indé de
Durango, reconoció el trabajo que

realiza el colegio al ofrecer
educación de calidad a todos los
rincones de Durango, además del
valor tan importante que fungen
las empresas al realizar alianzas
que permitan a los estudiantes,
aprender de manera práctica los
conocimientos del salón de
clases, hizo hincapié, que la
empresa minera cuenta con
egresados del CECyTED
laborando directamente en la
planta.

Director del CECyTED inicia
recorrido por planteles
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